

# EL DILUVIO

Diario político, de avisos, noticias y decretos

EDICION de la TARDE

Redaccion: Escudillers Blanches, 3 bis, bajo. } Administracion: Plaza Real, núm 7, bajo.  
Precios de suscripcion: Barcelona, 1'50 ptas. (plata) al mes. Fuera, 6 id. trim. Extranj. 9 id.

## Diversiones públicas.

**IDEAL-CINE CORTES, 605 y 607**

entre P. Gracia y Rbla. Cataluña.

MAÑANA SABADO. 4 TARDE. INAUGURACION PUBLICA.



Local el más capaz, artístico y ventilado. — Diariamente se estrenarán magníficas películas cinematográficas de la célebre CASA GAUMONT, algunas de ellas expresamente impresionadas para el IDEAL-CINE.



## Crónica diaria.

Al conducir un guardia á la Comisaria de pobres á una mendiga llamada Dionisia Domínguez Concejo se le insolentó ésta, agrediendo con un bote de hojadelata y produciéndole erosiones leves. Con auxilio de otros guardias fué reducida á la obediencia.

En el expreso de ayer llegaron á esta ciudad, procedentes de Madrid, el ex ministro de Marina don Víctor María Concas y el contraalmirante don Francisco Gorostidi, vicepresidente de la Sociedad de Salvamento de Náufragos, á la que el primero de dichos señores también pertenece, y que vienen para estudiar en unión de la Junta de Barcelona lo necesario para dotar á este puerto de los elementos de salvamento más modernos.

Han sido entregados al Asilo del Parque tres arrobas de carbón y quince kilos de pan, todo decomisado por la guardia municipal por falta del peso debido.

En el Dispensario de la Universidad fué auxiliado Domingo Gaspar, de 25 años habitante en la calle de la Cera, quien presentaba fractura del antebrazo izquierdo, de pronóstico reservado, producida por haberse caído de regular altura en la montaña de San Pedro Mártir, yendo de excursión.

Unos vecinos de la calle de Montjuich del Carmen han denunciado los malos tratos que otro llamado Francisco Sastre Berenguer, domiciliado en una barraca del paseo de la Cruz Cubierta, daba á una niña de siete años.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado municipal.

Telegramas detenidos en Telégrafos por no encontrarse á sus destinatarios:

Ciera, Carbonell Guilemany, Bruch, 105; Valencia, Sala, sin señas; Idem, Jaime Servia, San Pedro Mártir, 34; Manacor, Saenzo, sin señas; Llinás, Sabata Panadés, Viladomat, 20.

A una carta dirigida al ministro de Fomento por el ex diputado y presidente honorario de la Cámara Oficial Agrícola de Tarragona, señor Elías de Molins, director del órgano social agrario *El Sindicato Agrícola*, poniendo de relieve que de soslayo y entre otras disposiciones, la ley última de presupuestos, habían dejado anulada y sin eficacia la ley de Sindicatos agrícolas de 1906 y reglamento de 1908, ha contestado el señor Gasset con las interesantes declaraciones siguientes, que constituyen una esperanza de que se hará justicia á las legítimas aspiraciones de las clases agrícolas:

La cuestión á que se refiere usted en su atenta carta es de verdadera importancia y realmente no cabe permitir que la tendencia y propósito de la ley de Sindicatos agrícolas resulten malogrados por disposiciones que de una manera incidental ó por lo menos no directa y francamente parecen haber levantado una barrera infranqueable á los fines de dicha ley.

Bueno es que, velando por la prosperidad de la Hacienda pública, se eviten los abusos; pero siendo, como es, el principio de la exención justificada regla admitida por todas las legislaciones similares, el porvenir de nuestra agricultura requiere una reforma del actual estado de cosas, y en tal sentido yo me propongo hacer cuanto me sea posible en bien de los intereses agrícolas, cuyo desenvolvimiento constituya, como usted sabe perfectamente, mi más vivo anhelo. Aprovecho esta ocasión para ofrecerme de usted atento seguro servidor y amigo q. b. l. m.—*Rafael Gasset*.

En el Círculo de la Unión Mercantil se ha recibido la estadística de la contribución sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria en 1908, la de la contribución industrial y de comercio del mismo año, la de la tributación minera en 1909 y la notable estadística que acaba de publicar la Intervención General de la Administración relativa á los presupuestos generales del Estado y á los resultados que ha ofrecido su liquidación en el período de 1890-91 á 1907.

De conformidad con lo solicitado por la Cámara de Comercio, con el apoyo de otras del litoral, en el reglamento definitivo dictado por el ministerio de Marina para la constitución y funcionamiento de la Junta consultiva de la Dirección General de Navegación y Pesca Marítima se ha reconocido á favor de las Cámaras de Comercio que tengan sección de Navegación el derecho á designar colectivamente un vocal para que las represente en la sección de igual clase de la expresada junta.

Una Comisión de la Cámara de la Propiedad urbana de Madrid, de la que formaba parte un representante de la de Barcelona, visitó ayer al ministro de Hacienda y le hizo entrega de una instancia en súplica de que en los tres trimestres que restan del año se gire la contribución territorial sobre fincas urbanas como se ha hecho en el primero, á razón de 17'50 por 100 en las poblaciones que en su mayor parte tengan el registro fiscal aprobado y comprobado.

El señor Rodríguez ofreció á los comisionados estudiar el asunto y resolver en consonancia con el espíritu de la ley.

No son sólo los jurados del último trimestre del pasado año los que no han percibido aún las dietas devengadas, pues, según carta que tenemos á la vista, los ciudadanos que ejercieron dicho cargo en el último trimestre de 1908 no han cobrado las dietas que les corresponden á pesar de haber elevado al ministro de Gracia y Justicia una instancia en demanda de dichas dietas, á las que legítimamente tienen derecho.

La Comisión especial de festivales para la Exposición de Arte ha recibido ya la conformidad de algunos artistas extranjeros para organizar festivales que están llamando en todas las capitales de Europa y América. Entre ellos, cuéntase con la célebre bailarina Mlle. Duncán ya contratada, la cual realizará sus danzas griegas y míticas precedidas de gran espectáculo tal como han admirado los públicos de París, Londres, Berlin, Viena y Nueva York. Su presentación en Barcelona será indudablemente un acontecimiento artístico sensacional para el público selecto y distinguido, por la riqueza plástica y buen gusto que acompaña á todos los espectáculos de la célebre bailarina.

### Conferencias y reuniones.

A invitación de la Cámara de la Propiedad Urbana se reunirán á las seis de esta tarde en el domicilio de la misma los presidentes de las entidades económicas de Barcelona.

Esta noche, á las diez, tendrá lugar en el Ateneo de la U. F. N. R. del distrito tercero una sesión en la que don Antonio Rovira Virgili dará á conocer algunos capítulos de su obra próxima á publicarse *Els moviments nacionalistes*.

La Academia de Higiene de Cataluña celebrará sesión ordinaria á las nueve y media de esta noche en su local social.

Hoy, á las nueve de la noche, don Antonio Borrrell Vigo dará en el Ateneo Enciclopédico Popular la segunda de las conferencias que sobre análisis de orinas explica, la que versará sobre el tema "Determinación del extracto seco y cenizas, etc." La conferencia será pública.

La Sociedad de dependientes vaqueros invita á todos los compañeros del ramo, socios y no socios, á la reunión general extraordinaria que tendrá lugar mañana, á las nueve y media de la noche, en su local social, San Gil, número 19, cervecería.

La Sociedad Astronómica de Barcelona celebrará mañana, á las nueve de la noche, su XII conferencia de vulgarización científica, en el salón doctoral de la Universidad, á cargo del socio don Enrique Calvet, químico, quien desarrollará el tema «Aplicaciones del espectroscopio en Astronomía». El acto será ilustrado con proyecciones luminosas.

Pasado mañana dará una conferencia en el Instituto de Barcelona para la segunda enseñanza de la mujer (Instituto General y Técnico), sala número 10, el profesor don Juan Busquets, quien desarrollará el tema «La llama en sus diferentes aspectos científicos». El acto, que comenzará á las once en punto de la mañana, será en parte experimental y como todos los que dicho Centro realiza, de carácter público.

La Unión Industrial (Alvarez, 6) invita á sus socios y amigos á la excursión-visita que efectuará pasado mañana á los talleres de construcción de máquinas de la casa Pfeiffer. El punto de reunión es en el local social, á las nueve de la mañana.

La Sociedad de Psiquiatría y Neurología celebrará sesión ordinaria mañana para continuar la discusión de las proposiciones del doctor Galcerán Grañés y, además, el doctor Xercavins desarrollará el tema «Concepto fisiológico del movimiento voluntario. Parálisis psíquica y su tratamiento».

### Noticia de los fallecidos el día 20 de Abril de 1911.

Casados 14	Viudos 4	Solteros 5	Niños 25	Abortos 4	Nacidos	} Varones 73 } Hembras 75
Casadas 14	Viudas 6	Solteras 7	Niñas 6			

## Espectáculos.

ROMEA.—Con motivo del beneficio que celebrarán mañana por la noche la Sociedad de Socorros Mutuos entre los Sordomudos de ambos sexos de Cataluña y el Patronato de las clases gratuitas del Instituto Catalán de Sordomudos, el Orfeo Canigó se ha ofrecido á formar parte del escogido programa de la fiesta cantando, entre otras, *Sota del olm*, del maestro E. Morera, y *Bell recort*, de J. B. Espadaler, director del Orfeo.

El Ayuntamiento, en sesión de ayer, ha concedido la banda municipal para amenizar la función.

TIVOLI.—Esta noche tendrá lugar la presentación en España de las *Fuentes luminosas*, número que ha causado gran admiración en todos los públicos extranjeros. La Empresa, sin reparar en sacrificios, pues es de gran coste, lo ha contratado para ocho únicas funciones.

GRANVIA.—Además del cinematógrafo se exhiben atracciones, entre ellas los Shamorocks, excéntricos, con su danza *¡En París hay apaches!*; el genial Hecla, con sus bien ejecutados pasatiempos y originalidades; Mr. Hasse and miss Mariette, con sus bailes acrobáticos; Mr. Lionel, acróbata de fuerza positiva en ejercicios con proyectiles y torpedos auténticos y de los de mayor calibre que usa la escuadra alemana, proclamado campeón de América, de donde procede de paso para Londres. Sus trabajos están amenizados por su excéntrico, que, con su gracia, mantiene en constante hilaridad á la concurrencia.

NUEVO.—Esta noche se verificará el estreno de la opereta en un acto y cinco cuadros (parodia de *La corte de Faraón*) *El pueblo del Peleón*, letra de los señores Mihura y González, música del maestro Padilla.

# Crónicas Aire libre.

BALOMPIÉ.

Los primeros equipos New-Crusaders, de Londres, y Club-Barcelona efectuaron ayer tarde en el campo de esta última entidad el primero de los dos encuentros anunciados para estos días.

A pesar de ser día laborable, á las cuatro y cuarto ya estaba ocupada la valla por triple fila de espectadores, lo cual demuestra que este deporte forma ya parte de nuestras costumbres. A medida que se iba acercando la hora las filas eran más apretadas, presentando buen aspecto la entrada general á las cinco, hora de empezar, pero no así las localidades de pago.

Mientras el público se apretujaba, soportando el sol, los ingleses, para hacer boca, shotaron á goal un buen rato, con aire flemático y hasta con las manos en los bolsillos. La impresión del público impresionable fué que eran tardíos y pesados y que los nuestros se los comerían vivos.

Salió luego el Barcelona á picar goals, produciendo gran contraste el movimiento de los de aquí con la gravedad de los insulares. Sonaron las cinco y el referee dió la señal, tocando salir de cara al sol á los ingleses.

Sin precipitación ni carreras se colocaban los Crusaders como figuras de ajedrez, cual si un jugador invisible manejara aquellas vivientes piezas. Donde iba el balón había uno de ellos dispuesto á pasarlo con precisión matemática; fué admirable este primer cuarto de hora del partido; á los veinte minutos se habían apuntado los ingleses tres goals á su favor.

El Barcelona no esperaba, sin duda, este juego y de aquí que en sus filas entrara bastante confusión, con todo y dominar el campo y llevar el juego siempre al terreno contrario; los ingleses, colocados admirablemente en triángulos, en suaves arrancadas, como quien no hace nada, les llevaban el balón hasta su puerta. Lo repitió, fué admirable esta parte del partido y seguramente pocas veces lo volveremos á presenciar.

Lo bueno dura poco y después que el Barcelona se apuntó un goal el resto de la tarde no ofreció momento tan notable como el que dejo consignado, aunque en otras ocasiones lo hubiéramos encontrado superior. Así terminó la primera parte y en los 45 minutos de la segunda no ofreció variación el marcador de goals, quedando á tres por uno á favor del New-Crusaders.

Analizando los goals, hay que convenir en que los tres alcanzados por los ingleses, excepto uno de ellos en un carner, no pudieron convencer á nadie. Fueron frios y hasta casuales, pues si el guarda-meta Rañé no se adelantaba del dintel de la puerta, el primer goal no lo hacen. En cambio, el del Barcelona, rematado por Comamala (C.) en un soberbio shot, fué limpio y claro, un verdadero goal.

Cuando el Barcelona se percató del juego de sus contrarios supo introducir algún desconcierto entre ellos, obligándoles á sacudir aquella especie de pasividad y á moverse, consiguiendo á última hora dominarles, aunque sin resultado positivo. Es de esperar que, conociéndose ya las fuerzas ambos teams, en el encuentro del día 23 el match resultará interesantísimo.

Rañé, ejerciendo de guarda-meta del Barcelona, estuvo muy acertado, con todo y los tres goals que le entraron; hizo soberbias paradas y á última hora hasta una doble. El resto del equipo muy bien.

LOOK.

## Wagner en síntesis.

El empresario del teatro Palladium, de Londres, Mr. Thomas Beecham, razonó así un día:

"Puesto que el público londinense no aguanta pacientemente en Covent Garden toda una ópera de Wagner, tratemos de reducir al minimum estricto estas obras; amputemos todo lo que no es esencial en el libro y en la música, hagamos del resto un razonable comprimido que se pueda digerir en media hora y veamos el efecto."

La genial idea de Mr. Beecham ha sido puesta en práctica, sirviendo de víctima propiciatoria el *Tannhauser*. A la salida del teatro las opiniones estaban divididas. Mostrabanse unos satisfechos, lo que prueba que Mr. Beecham no iba desencaminado; otros parecían indignadísimos, demostrando ello que Mr. Beecham había incurrido en gran error. El tiempo dirá quién tiene razón.

## La Miserable.

5

En la pequeña habitación, cuya única ventana daba sobre el mar, á cien metros del faro, la vieja Mahende se había levantado de la silla. El rostro pegado casi á los cristales, miraba al Océano, cuyas olas se hinchaban y rompían con un estrépito espantable.

Era una noche de tempestad.

Largo tiempo permaneció así, tratando de escrutar el horizonte á la luz de los relámpagos. Después aproximóse, resignada y triste, á una camita donde reposaba un niño.

—¿Duermes, Ivonneck?

Y una vocecita, dulce como el canto de la ola que muere sobre la playa en las tardes del estío, contestóle:

—No, abuela. Escucho el mar, que canta.

—¿Que canta? ¿Quieres callarte? ¡Di más bien que silba como una víbora, que mal-dice como una bruja! ¡Ah, la mar! ¡La Miserable!...

—¡Sin embargo, abuela, la amo aun cuando sea malvada!..

—¡Cállate! ¡Cállate! Piensa en los infelices que están en la mar esta noche. Todos los veleros han entrado ya en el puerto... Sólo el Buena Esperanza sigue sin parecer...

El pequeño no respondió. Sentóse en la camita y miró á la ventana. Y luego, echando los brazos al cuello de su abuela, dijo con voz muy baja:

—Escúchame... Ya tengo once años... ¿Podré el año próximo ir á la mar con mi padre?

La anciana se estremeció.

—¡Jamás!.. ¡Jamás! ¡Nunca te dejaré partir! En treinta años he vestido de luto diez veces. En la mar están mi padre, mi marido, cinco hijos, dos hermanos, un nieto... Y la mar te tomará á tí también... Empiezas á amarla... Engaña, seduce y después asesina... ¡No! ¡No!

—¡Me gusta la mar! ¡Me iré con padre! ¡Sé nadar! Siento envidia cuando veo á los marineros salir del puerto...

—No, no te tomará... La Miserable... escúchame. Aullará toda la noche... Duerme... Son diez los del Buena Esperanza...

¡Con tal de que mañana no vayan á misa muchas mujeres vestidas de negro!

El pequeño durmióse y la vieja tendióse á su vez en el duro lecho que se alzaba en un rincón del cuarto.

Toda la casa temblaba bajo la tempestad. Los relámpagos rompían la oscuridad pavorosa con su luz livida. Las olas, sin cesar, estremecidas, parecían llorar, aullar, amenazar, con el viento.

Y la abuela pensó en todos los que había aguardado, en noc es añiogas, y que no habían vuelto jamás; en su padre, muerto en Islandia; en su marido, cuyo cadáver arrojaron las olas, una mañana, sobre la playa; en su nieto Teodoro, victima en el Tonkin de una fiebre. Sólo le quedaba un hijo, el que luchaba con la mar en aquellos momentos, sobre el Buena Esperanza, y el pequeño Ivonneck, que dormía á su lado.

¡No! ¡No consentiría que la mar, la Miserable, se lo arrebatase también! Ya sabría enseñarle á odiarla, á ver en ella á la matadora de hombres, á la eulutadora de esposas, de madres, de hermanas, de hijas...

Un grito de angustia arrancó á la abuela de sus pensamientos.

Era Ivonneck, que en pie, espectral, cerca de la ventana, miraba al Océano tempestuoso, gritando:

—¡Papá se ahoga! ¡Papá se ahoga!

La abuela trató de calmarle.

—¡Es una pesadilla! ¡Papá está en alta mar! ¡Duerme tranquilo!

Pero el chiquillo se viste y sale corriendo de la casa, en dirección al faro. Escala el muro, coge la cuerda de la campana y toca el toque de alarma con toda la fuerza de sus bracitos. Y el tremendo arrebato despierta á la aldea, semejante á un grito lúgubre, seguido de un solozo.

El guardián del faro acude lleno de sorpresa.

—¿Qué haces aquí?

—¡Mi padre se ahoga!

El buen hombre, instintivamente, mira hacia la mar. ¿Qué es lo que ve? Allá abajo, á algunos cientos de metros de la costa, una luz verde que aparece, desaparece,

sube y baja, como una boya luminosa sacudida por las olas. ¿Será un barco en riesgo de naufragar?

Los pescadores de la aldea van llegando y botan al agua la canoa de salvamento.

—¡Izal!  
La mar brama siempre y se corona de espumas.

—¡Izal!  
La canoa, empujada por veinte remos, se desliza sobre las olas. ¡Oh! La luz verde acaba de desaparecer. Llegan gritos terribles, que se confunden con los rugidos del Océano. Es el fin. El buque ha debido hundirse.

Se cuentan en la playa. Están los diez, los diez naufragos del Buena Esperanza. La canoa llegó a tiempo para arrancar al mar su presa.

Un hombre con sus rudas manos negras acaricia los cabellos rubios de un niño.

Este murmura:

—Soñaba que te ahogabas; desperté; me levanté, corrí al faro, tiré de la cuerda de la campana, y luego...

—Y luego nos has salvado, pequeño. Sin tí hubiéramos sido devorados por las olas.

Ya no había mástiles ni timón. Se iba a la deriva... ¡Oh! Estoy contento, pequeño. ¿Eres de los nuestros, un verdadero Mahende!

Y el padre toma a su hijo en brazos.

—Entonces me llevarás al mar contigo el año próximo?

—Mañana si quieres, Ivonnek.

Desde las rocas, estremecida aún por la angustia que acababa de sufrir, la abuela ha oído.

Dos lágrimas se deslizan por sus arragadas mejillas. Comprende que la Miserable, su rival, le arrebató al cabo, y para siempre, a su nieto.

Con un supremo esfuerzo se ha erguido, feroz trágica. Su puño se extiende amenazante hacia la mar, que brama siempre.

—¡Ah! ¡Me lo robas, maldita!

Pero su gesto de odio concluye en una caricia para el pequeño, que se ha arrojado en sus brazos, y que con una voz dulce, como el canto de las olas que mueren en la playa en las tardes de verano, murmura:

—¡No la maldigas, abuela, porque esta noche ha sido piadosa!

PABLO MARCIER.

### Población de cuatro habitantes.

El último censo del Imperio alemán ha hecho ver cuál es la más pequeña población de los 27 Estados confederados.

Es Durrerbach, en el Odenwald, meseta situada entre el Rhin y el Neckar.

Durrerbach es una población que sólo tiene cuatro habitantes.

Hay que advertir que en el censo último (1905) sólo tenía dos.

Como se ve, Durrerbach bate, en cambio, el record de la población.

¿Qué población puede jactarse en el momento de aumentar el doble en cinco años el número de sus habitantes?

## Servicio telegráfico y telefónico

de nuestros corresponsales.

Madrid, provincias y extranjero.

### El 606 gástrico.—La muerte del conde de Peña Ramiro.

Madrid, 20 Abril.

Según aseguran de Bilbao, ha causado sensación entre la clase médica la aparición de un nuevo medicamento para la cura de las enfermedades del estómago. Es una especie de 606. Aunque no se vende al público, parece que produce extraordinarios resultados aun en casos incurables.

Durante la tarde han desfilado por la casa del conde de Peña Ramiro gran número de personalidades de la aristocracia.

La capilla ardiente se ha instalado en uno de los salones de la casa. El cadáver ha sido amortajado con el uniforme de maestrante de Valencia y está colocado en un féretro con incrustaciones de plata.

## Varias noticias.

Madrid, 20 Abril.

El general Luque propónese ampliar para todos los que tengan nota de bueno las plazas de sargento de oficinas militares.

En Capitanía general celebróse junta de jefes para ultimar detalles sobre la jura de la bandera.

Ha sido dirigida la consulta al ministerio de Hacienda para la subasta del trozo de terreno de la carretera de Girona á Las Palmas por la que interesábase Bofa. u l l recomendándolo al ministro.

Firma de Gobernación: Concediendo la gran cruz de Beneficencia á Lorante; ídem nacionalidad española á un súbdito francés; autorizando la adquisición de accesorios para aparatos telegráficos.

Firma de Guerra: Ascendiendo á inspector médico de segunda clase al subinspector médico de primera don Gerardo Marina Sobrino; nombrando inspector de Sanidad Militar de Melilla al inspector médico de segunda don Jerónimo Sobrino; concediendo cruces blancas del Mérito Militar pensionadas á los tenientes coronales don Antonio Chico de Estado Mayor; don José Resina, de artillería; don Isidor Calvo, de ingenieros; subinspector médico de segunda clase á don Anacleto Cabaza

## De Africa.

### Del litoral y del interior.

Tánger.—Hoy no ha llegado correo de Fez. La incomunicación de Tánger con el interior es absoluta.

Circulan muchos rumores, algo alarmantes, pero los corresponsales se abstienen de telegrafiarlos por carecer de autenticidad.

Cartas recibidas de la almofalla del comandante Bremond, con fecha día 16, dicen que la situación de dichas fuerzas sigue estacionaria, no pudiendo regresar á Fez á consecuencia de las lluvias, que transforman los caminos en barrizales.

Circuló el rumor en Tánger de haber ocurrido graves disturbios en Fez. No se precisan pormenores; unos dicen que la ciudad ha caído en poder de los rebeldes y otros que el populacho es el que se ha entregado al pillaje. También se dice que de Casablanca ha salido una columna de franceses y marroquíes con dirección á Fez.

Siguen en Tánger tres cruceros franceses y dos españoles: el *Namancia* y el *Alvaro de Bazán*.

Se han recibido noticias del combate del día 12, en que fueron derrotados los rebeldes; con motivo de esto hubo gran júbilo en la población, mostrándose los habitantes muy esperanzados. Se abrieron al público los depósitos de aceite y de trigo en vista de la carestía de viveres.

Melilla.—La jarca formada á la izquierda del Muluya, compuesta por unos quinientos hombres, parece que sólo persigue oponerse al avance de los franceses.

## DE PROVINCIAS.

### Lo que saben en Cádiz.—Detención.

Cádiz.—Afirmase que Muley Hafid se prepara á huir de Fez para salvar la vida, por no llegarle los auxilios que había solicitado.

Valencia.—Ha sido detenido un expendedor de moneda falsa llamado Francisco Labrador. Créesele complicado en la falsificación descubierta en Barcelona y Madrid recientemente.

## EXTRANJERO.

### Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

### El viaje de M. Fallières.

Túnez, 20 (1'40).

El presidente de la República francesa ha inaugurado el ferrocarril de Sfax.

M. Fallières ha recibido de los reyes de Inglaterra y España afectuosos despachos.

176 189

le reconocimiento por la acogida de que han sido objeto sus buques en aguas de Tá-  
tez, felicitándose al propio tiempo de la cordialidad de relaciones entre Francia y las  
referidas potencias.

## De Marruecos

París, 21 (7'8).

*Le Matin*, de Tánger, dice que la mehalla de Bremond carece de municiones. El  
agente consular francés ofrece ir a municionarla.

En sus últimas cartas, Bremond se considera perdido.

## ULTIMOS PARTES.

### La «Gaceta».

Madrid, 21 Abril (10 mañana).

La *Gaceta* publica: Decretos de Guerra y Hacienda ya transmitidos otro de Ins-  
trucción pública disponiendo que las plazas de archiveros, bibliotecarios y arqueó-  
logos vacantes en Madrid y las que vacaren en lo sucesivo se anuncien á concurso  
por un plazo de veinte días; nombrando auxiliar de la sección de Escultura de la  
Escuela de Pintura, Escultura y Grabado á don Juan Vancelli; nombrando el tribu-  
nal de oposiciones á plazas de jefes de sección de Instrucción pública; autorizando  
al alcalde de Tarragona para celebrar, con carácter de utilidad pública, una rifa en  
memoria de la lotería nacional; nombramiento de personal del Cuerpo de vigilancia;  
adjudicando á la Empresa de Electricidad de Barcelona la instalación del alumbrado  
eléctrico en la dársena del dique flotante y el suministro de la corriente neces-  
aria.

### Senadurías vacantes.

Con el fallecimiento del conde de Peña Ramiro, ocurrido ayer, son tres las sena-  
durías vitalicias vacantes que tendrá que proveer el Gobierno.

### Más de provincias.

#### Sobre Marruecos.

**Cádiz.**—Dícese que en el caso de que el Gobierno francés se decida á ocupar mi-  
litarmente algunos de los puertos marroquíes comprendidos en su zona de influencia,  
el general Ortega, jefe de la división de infantería de marina, embarcará enseguida  
en Cádiz, con dos batallones, para ocupar Larache. Se asegura que están ultimados  
todos los preparativos necesarios para realizarlo.

El vapor *Vicente Roda* ha traído voluminosos pliegos de nuestro representante en  
Tánger para el ministro de Estado.

Dicen viajeros llegados de Tánger en este vapor que en Fez reina miseria y ham-  
bre. Los rebeldes son dueños de un perímetro de dos leguas que cercan á Fez. Hay  
en él trece cabillas insurreccionadas. Han rechazado el dinero que les ofreció Muley  
Haid para retirarse. Piden la cabeza del gran visir y la retirada de los franceses.

Se dice que el Amrani no fué solamente apaleado, sino que se le cortó la cabeza y  
fué paseada por el campamento, soltando á los tres soldados que le acompañaban,  
con el dinero, para que volvieran á Fez á dar la noticia.

**Tánger.**—Se espera á un crucero holandés que visitará todos los puertos de Ma-  
ruecos y recorrerá Casablanca y la región de Chanía.

*El Correo de Fez* del día 13, refiriéndose al ataque de la ciudad, dice que los ata-  
cantes eran las cabillas de Binimisir y los cherardas.

---

### Bolsin mañana.

Interior, 85'72 dinero; Nortes, 92'53 papel; Alicante, 97'70 papel.

---

Imprenta de EL PRINCIPADO, Escudillers Blanchs, 3 bis, baja.